

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
An 1.ª plana 0'20 pms. palabra
En 2.ª id. 0'10
En 3.ª id. 0'05
En 4.ª id. 0'10

EL TIEMPO

Redaccion, Administracion e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripcion desde el dia 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

LAS CAPEAS

La ley no se cumple

En las mismas puertas de Madrid, casi en la misma capital de España, donde se supone que tiene su asiento la más alta representación de la cultura y el progreso de la nación, se ha dado nuevamente el espectáculo bárbaro y vergonzoso de una capea, que ha llevado consigo la inevitable consecuencia de dos muertos y cinco heridos de gravedad, a más de otros muchos lesionados.

En general la prensa se ha limitado a dar cuenta de este sangriento suceso, sin entrar en comentarios. Después de todo es perder en valde el tiempo; pero aunque la cosa no pueda remediar, es preciso registrar el hecho para dejar sentado, una vez más el respeto que en España se tiene a las leyes, no ya por el pueblo, que siempre se muestra dispuesto a no cumplir las por una pintoresca manera de ser, sino por los propios señores, que convertidos en gobernantes, vienen obligados a mantenerlas y a hacerlas respetar; y al mismo tiempo, porque nos trae como de la mano el recuerdo de la labor que realizó un ministro, rudamente combatido por ciertos elementos, que día por día van descubriendo más al pueblo lo que son y lo que de ellos se puede esperar.

Gran maestro de verdades es el tiempo; y a medida que este pasa, conforme se van desarrollando sucesos, aquella labor de un gobernante que conoce a su pueblo, que estudió sus males y que le aplicó las debidas recetas, va agrandándose considerablemente. Y ahora, que no ciega el apasionamiento de la política, juzga imparcialmente la opinión y declara la injusticia de un pueblo con quien tan clara visión tuvo siempre de la realidad.

Don Juan de la Cierva era gobernante y sintió que a él, como responsable de la organización interna de la vida nacional, llegaba el bochorno de las bárbaras capeas, que a más de arrancar vidas jóvenes al trabajo constituían un baldón para nuestra cultura. Y por disposición ministerial se suprimieron esos espectáculos vergonzosos y sangrientos.

bilidades, todo se mira con indiferencia; y así vivimos en estos tiempos en que tan gran derroche de palabrería se hace por los que quieren preparar una España fuerte y digna para la hora de la paz.

No es con palabras, no es con discursos, no es con literatura como hay que preparar a España. Es con Gobiernos fuertes, conscientes de sus deberes, enérgicos en la aplicación de medidas saludables, guardando y haciendo guardar todo aquello que ha de regenerar nuestras costumbres.

Que pintoresco es este pobre pueblo nuestro! Hoy gritamos y nos enardecemos y agitamos nuestros puños y estamos dispuestos a verter nuestra sangre para demostrar al ha de ser Francia o Alemania la que diste sus leyes a mundo é la que siente su hegemonía en Europa; y el pueblo en tanto se pudre en su incultura endémica, y la sangre que otros vierten hoy en defensa de la patria santa, corre aquí en la plaza de los pueblos en una capea o en las calles de una ciudad al salir de un mitin en que hemos pedido, no medidas salvadoras para nuestra nación, sino el triunfo de nuestras filias.

Ayuntamiento

SESION DEL DIA I

Preside el alcalde señor Palazón y asisten los concejales señores Mesguer Sanz, García Muñoz, Cánovas, Durán, Soler, Peñañiel, García Sánchez, Flores Guillamón y Soriano Salomón.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da conocimiento a la Corporación de una circular del Gobernador civil inserta en el B. O. resolviendo a favor del arrendatario de Arbitrios don Juan Pagán Ruiz, el recurso de alzada interpuesto contra acuerdos del Ayuntamiento sobre rótulos y muestras en los comercios de esta capital.

Se aprueba el informe. Por el Secretario se da lectura a la contestación al cuestionario sobre la liquidación de créditos a favor y en contra del Estado, dictada por la comisión nombrada al efecto en la sesión anterior.

Se procede al sorteo de vocales del Consejo de Hombres Buenos para el mes actual y se levanta la sesión.

Por D. Modesto Lafuente

Nuestro querido amigo el culto catedrático de Geografía é Historias de este Instituto D. Marcos Martín de la Calle ha recibido del catedrático de la Universidad central é ilustre comprovinciano nuestro D. Juan Ortega y Rubio la siguiente carta que con gusto publicamos interesando de nuestros lectores que como en ella se ruega acordamos todos a honrar la memoria del español ilustre y a evitar la profanación del que fué modesto hogar del célebre historiador.

Dice así la mencionada carta: «Madrid 3 de Mayo de 1917. Sr. D. Marcos Martín de la Calle. Distinguido amigo y compañero: Se ha constituido en Madrid un Comité, con la finalidad de dedicar un recuerdo al historiador don Modesto Lafuente.

Yo que de la memoria de un historiador se trata, deseamos la cooperación de todos los alumnos que cursan Historia de España en los diversos centros de enseñanza. Iniciada una suscripción, los alumnos de la Universidad Central y Academias particulares de Madrid, han contribuido sin excepción.

La casa donde nació en Rebasa de los Caballeros (Palencia), es actualmente estable de vacas. Evitar esto y honrarle con un sencillo monumento es lo que nos proponemos.

Yo que de la memoria de un historiador se trata, deseamos la cooperación de todos los alumnos que cursan Historia de España en los diversos centros de enseñanza. Iniciada una suscripción, los alumnos de la Universidad Central y Academias particulares de Madrid, han contribuido sin excepción.

Red telefónica provincial

Nueva estación

Ha sido abierta al público para celebrar conferencias el gabinete telefónico instalado en la estación telegráfica de Pachevo

En Zarandona

Las fiestas del patrón de los sederos

Las que durante mañana y pasado han de celebrarse en honor de San Félix de Cantalicio, venerado en la iglesia rectoral de Zarandona, no desmerecerán de las que tradicionalmente vienen haciéndose a tan milagroso Santo; consistiendo los del primer día en alborada al amanecer, custodiada por la feligresía para la limosna del pan, con asistencia de una murga original, variados festejos de sabor local, y por la noche después de la novena, velada musical, artísticas iluminaciones, bailes y fuegos de artificios.

Exploradores de España

TROPA DE MURCIA

Orden del día I de Junio de 1917. Para realizar excursión completa al eremitorio de la Luz se reunirá la Tropa en su Club el domingo 3 del actual á las seis y media de su mañana y formando por grupos á las siete menos cuarto se marchará á oír misa de siete en el Convento de Religiosas de Madre de Dios. Terminado este acto marcharán al sitio indicado donde permanecerán

todo el día haciendo ejercicios propios de la Institución. El regreso á esta ciudad se hará á las 19.

Todo excursionista llevará las viandas que estime necesarias para el almuerzo, comida y merienda.

Lázaro Somoza

Se encuentra entre nosotros el joven y culto periodista Lázaro Somoza Silva, redactor de «El Parlamentario» de Madrid.

Pasará en ésta varios días, y viene con el objeto de hacer información de esta capital levantina, para el citado diario.

Perteneciente a jóvenes periodistas á esa péyade de luchadores, que abandonaron las placideces de la vida provinciana para lanzarse de lleno, con entusiasmo, á la conquista de la fama, se proponían en su camino obstáculos sin cuento, que ha sabido vencer uno á uno hasta colocarse en una envidiable posición literaria.

Sus primeras armas literarias la hizo en esta población, contando en ésta con numerosos amigos, que le quieren y le admiran.

Celebraremos grandemente que el joven periodista y amigo obtenga nuevos triunfos en su brillante carrera y que su estancia entre nosotros le sea grata.

Los metalúrgicos

El señor Carceller Peña ha dirigido el siguiente telegrama al ministro de Hacienda con motivo de la solución dada por A/b en el incidente sostenido entre metalúrgicos y siderúrgicos:

«Madrid. Ministerio Hacienda.

El orgullo de los var frente Ministerio Hacienda, es anhelo patriótico con energía suficiente contrarrestar ambiciones desmedidas siderúrgicos que solo aspiran medro personal con detrimento intereses generales Nación.

Vemos sumo gusto su actitud señor Ministro, alentadoras esperanzas resurgimiento industrias transformadoras nacionales, Caracteres enérgicos así anhelo españoles, que extirpan carcinoma como enfermedad nacional padecemos.

Por industriales transformadores región Murcia. —Wenceslao Carceller Peña.»

Segunda cosecha de seda

Nuestro colega «El Liberal» recoge el laudable propósito de intentar una segunda cosecha sedera y brinda la idea al presidente de la Federación señor Velasco. Su pensamiento que este señor dirá á «El Liberal» que huelga esa excitación, por ser ya un hecho lo que el colega propone.

dió el M. I. Sr. Dr. D. Félix Sánchez García, canónigo Lectoral de la misma S. I. C. Asistirán la orquesta y voces que dirige el competente profesor don José Camilo Gómez.

Terminada la misa de las doce se repartirá una limosna de pan entre todos los obreros de la huerta que personalmente se congreguen, y como en años anteriores, les dirigirá su autorizada palabra el M. I. señor Lectoral.

Por la tarde á las cuatro se celebrará un mitin de propaganda sindical, tomando parte el M. I. señor Dr. D. Luis Tortosa y otros distinguidos oradores de la Directiva de la Federación Católica Agraria, y á continuación se fundará por el Muy Ilustre Sr. Director de la Federación el Sindicato de Zarandona, que será colocado bajo el patronato del Santo agricultor el milagroso San Félix de Cantalicio.

A este acto seguirá la típica y magnífica verbena de costumbre, que estará amenizada por una banda de música y habrá también bailes huertanos y fuegos valencianos de sorpresa.

A las seis será la última novena muy solemnemente y con sermón que predicará el presbítero don José Antonio Verá Gil, capellán de coro de la parroquia de San Nicolás.

Después se sacarán procesionalmente en magníficos tronos las imágenes de Santa Rita y San Félix con asistencia de una banda de música y un coro de los más renombrados auroros. Al entrar la procesión lucirá el Tiempo y el Á rio grandes y variadas iluminaciones, y se hará el Santo una grandiosa y conmovedora recepción.

Después se celebrará la última velada musical que finalizará con la quema de un grandioso castillo de fuegos artificiales.

A esta propósito nos es grato reproducir lo que declamos en el número correspondiente al miércoles 30 del pasado mes.

En este año, y aprovechando la coyuntura de haber sobrado grandes cantidades de hoja de morera, son varios los colonos que intentan una segunda cosecha, habiendo ya algunos que tienen ya almidón á punto de avivarse.

Es un intento plausible, y de escaso costo, y en realidad, pagase esta segunda cosecha, se habría intensificado la producción y por ende serían mayores los rendimientos.

Sibamos el peligro enorme que corre el intento por el exceso de calor; pero quien sabe, si estudiando con detención el problema y dando otra forma á la crianza se obtendría un resultado excelente!

Apoyámos sin reservas esa nueva tentativa y daremos cuenta á nuestros lectores del resultado que se obtenga.

LORCA

Sangrientos sucesos

Un hombre asesinado

El vecino de la diputación del Rico, Miguel Arca, de 24 años, regresaba desde la ciudad á su casa y al cruzar un camino vecinal se vio agredido repentinamente por un sujeto llamado Andrés Cánovas Rojo, el cual disparó sobre Miguel un tiro á quemarropa sin que pudiera prevenir ni evitar la agresión. El desgraciado Miguel, gravísimamente herido fué conducido al Hospital donde falleció á los pocos momentos de ingresar.

El agresor se dio á la fuga sin que hasta la fecha haya sido detenido.

Muerte a mazazos

En la diputación de Corzora del término de Lorca, fué agredido Juan Sanchez Alcazar, por su sobrino Juan Carpe Sanchez el cual asestó tres mazazos sobre la cabeza de su tío, dejándolo muerto en el acto.

El agresor fué detenido.

Por los teatros

Ortiz

Anoche se puso en escena en este teatro la lindísima comedia de los Quintero «El gallo alegre».

Quantos conocemos el temperamento artístico de Luz Las Heras fuimos al teatro dispuestos á saborear la deliciosa labor que al interpretar el personaje de Convolación realizaria la notable actriz; pero no vimos sor rendidos, porque la ingenua, la toda artista, se excedió en misma y logró uno de los éxitos más grandes, seguramente, de su vida de artista.

Desde su salida á escena la obra adquirió una vida real de alegría que trascendiendo a la sala, parecía que los espectadores participaban de aquel nuevo ambiente que envolvía el viejo caserón de los Arraíllanes, y si regocijo y alegría había en el escenario, de la misma sensación participaba el público, que ap'audia con entusiasmo y hacía levantar una y otra vez el telón para aclamar a Luz Las Heras, que tan bien expresa y que hace sentir con ella las emociones vividas en la comedia.

Igual fué el éxito en todos los actos y al final de la obra el telón volvió á alzarse repetidas veces.

Luz Las Heras a recibir la ovación unánime y entusiasta del público. Seguramente no será esta la última representación que esta compañía dé a El genio alegre, con lo que creemos que acertará la empresa.

De los demás protagonistas de la obra se distinguieron notablemente la señorita Robles que hizo una Corralito deliciosa y muy guapa. Chacha Pepa que interpretó con gran acierto a Galdillo; B-nitez que hizo un D. Eligio acabadísimo, Gentil que en el julio no dejó nada que desear y Lucio, señor Povar, que dicho sea de paso estuvo sencillamente estupendo de bien, valga la frase.

Para esta noche se anuncia a primera hora «Malvaloca» y por la noche «La garra».

**Circo**

El público acudió anoche en número considerable a este teatro para tributar un aplauso cariñoso a los artistas murcianos Joaquín Gil y José Vilguer, que satisfichos pueden hallarse por los triunfos conquistados en su breve actuación en esta temporada.

«El Grumete», la bella zarzuela de Arrieta, que hace tiempo no se representaba en ésta, fue oída anoche con el mismo agrado de siempre. El público saboreó las delicadas de la preciosa producción del ilustre autor de «Marina», tributando grandes aplausos, que eran a modo de homenaje al inmortal compositor español.

Joaquín Gil, cantó con mucho gusto la difícil partitura, escuchando numerosos aplausos. Después se puso en escena la linda zarzuela de costumbres de la tierra «La Alegría de la Huería», en la que escuchó grandes aplausos el joven tenor José Vilguer, que se vio obligado a repetir varias veces la popular jota.

En honor del maestro Caballero Para esta noche ha organizado la compañía de Pablo Lopez un homenaje al inmortal maestro murciano don Manuel Fernández Caballero.

Primer acto de «La Marsellesa». Lectura de varias poesías de inspirados vates murcianos con «fron de coronas». Y la preciosa zarzuela «La Vieje-cita». Es de esperar que el público se sume a este homenaje tan sentido como merecido.

**En la Presidencia**  
(Por telegrama)

**Conferencia**  
1. — 9:15 n. Esta mañana estuvo en la presidencia el ministro de Estado conferenciando con el presidente. Alvarado dió cuenta a García Prieto de la marcha de todos los asuntos de su departamento. **Habla García Prieto** Después de conferenciar el presidente con el ministro de Estado recibió a los periodistas confirmandoles que se había recibido un avance de la nota italiana, en contestación a la última que le fué enviada por España a causa del torpedeamiento del «Patriota».

La Nota viene en términos satisfactorios para España. El texto oficial se espera que llegue a Madrid el sábado ó domingo. Hablando de la conferencia que tuvo ayer con el general Aliso, este le contó detalladamente todo lo sucedido con los militares que fueron arrestados. Añadió García Prieto que la causa de la destitución del Capitán general de Cataluña no ha sido otra que discrepar el Gobierno de la opinión del general. Dijo después que el arresto de los militares llevado a cabo en Barcelona es gubernativo y que es posible que de las primeras diligencias se deduzca la necesidad de un proceso. Por último nos dijo que le habi-

visitado el obispo de Barbastro hablando de asuntos que afectan a su diócesis.

**En Hacienda**  
(Por telegrama)

**Liquidación de cuatrimestre**  
1. 9:15 n. Por el ministro de Hacienda se ha facilitado a la prensa la liquidación de los ingresos y gastos en el primer cuatrimestre del año. El déficit resulta reducido a pesetas 55 657 989.

**En Gobernación**  
(Por telegrama)

**Habla Burrell**  
1.—A las 11:15 n. El ministro de Gobernación al hablar esta mañana con los periodistas les ha manifestado que en Barcelona reina tranquilidad.

Dijo también que el gobernador civil de Santander le había telegrafiado que las tripulaciones de varios barcos pesqueros habían encontrado en el mar 479 bariles de aceite cuyo valor se calcula en unas 200 000 pesetas. Los bariles proceden del vapor griego «Fotabias» recientemente torpedeado. Ha negado el ministro el propósito que se atribuye al Gobierno de prohibir el intercambio de substancias entre las provincias españolas.

**El asunto de los militares**  
(Por telegrama)

**Comentarios**  
1. A las 15 n. Se afirma que la acordada disolución de las Juntas de defensa del arma de infantería y reiterada por el Gobierno, obedece principalmente a deficiencias del reglamento por que se regían, siendo tales deficiencias la vanguardia en la redacción de algunos artículos y la excesiva energía de otros, aunque nada de ellos había nada tenía torio para la disciplina militar. Sobre la sumaria que se sigue contra los militares arrestados, se dice que es por delito de seducción. Se estima prematuro cuanto se diga de la enérgica ó benignidad que empleará el gobierno en este asunto, pues todo depende de los informes que envíe el general Marina, cuya propuesta será aceptada por el gobierno íntegramente.

**Lotería Nacional**

- Lista de los premios mayores del sorteo de hoy  
Madrid 1 — 3:30 t.
- Con 100 000 pesetas: 24.703 Madrid Tarragona
  - Con 60 000 pesetas: 23.085 Barcelona
  - Con 20 000 pesetas: 27.286 Huesca
  - O. n. 1.500 pesetas:
  - 30 634 Burgos Barcelona.
  - 33.863 Vergara.
  - 1 017 Madrid.
  - 4 95 San Sebastián.
  - 12 823 Barcelona-Madrid.
  - 14 020 Barcelona.
  - 1 007 Madrid.
  - 18 868 Barcelona.
  - 15.652 Madrid.
  - 6.938 Madrid Barcelona.
  - 7 474 Manresa-Cádiz.
  - 2 670 Pamplona San Sebastián.

**Notas políticas**  
(Por telegrama)

**Declaraciones de Sánchez Toca.**  
1.—A las 11:15 n. El exministro conservador señor Sánchez Toca ha hecho importantes declaraciones sobre los momentos actuales y la actitud de los políticos. Apoye el silencio del Gobierno dando por descartada la reunión de las Cortes. Apoye la prohibición de los mítines y las manifestaciones públi-

cas que llevarían a España a la guerra civil ya incubada. Se muestra enemigo de la formación de un gabinete nacional. Dice que desde la caída de los conservadores sufrió mucho la neutralidad.

Añade que a Romanones le faltó autoridad moral desde el momento en que los submarinos torpedearon un buque de la casa Figueras. Cree que Romanones solo está capacitado para hacer política indígena. Afirma que los liberales no realizarán política de neutralidad si no es capitulación. Los conservadores, añade suplen sosteniendo los fueros de la neutralidad mientras estuvieron en el poder como lo prueba el que recibiera constantes fluctuaciones que ahora se ven trocadas en otras poco agradables. Repitió los conceptos emitidos por D-ro sobre la unión de los conservadores.

**La firma**  
(Por telegrama)

**Fomento**  
1.—A las 11:15 n. El ministro de Fomento ha puesto a la firma del monarca un decreto nombrando comitazgo régulo de Jaén a don Virgilio Ananita. Se han firmado también diversas subastas de obras. **Instrucción** Francisco Rodriguez también puso a la firma un decreto creando la sección de Historia en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Valladolid.

**MADRID**  
(Por telegrama)

**El Gordo**  
1.—A las 11:15 n. Medio billete del gordo fué enviado a Mogador, a una casa inglesa. Los otros cinco décimos fueron expedidos por una revendedora, ignorándose quienes sean los poseedores. **El segundo premio** Los décimos del segundo premio que ha caído en Córdoba, están repartidos entre obreros y gente pobre. **El incidente del Ateneo** El Juzgado militar que entiende en el incidente acaecido días pasados en el Ateneo, notificó al catedrático señor Jen el sobreseimiento de la causa. **Balauzo enfermo** El subsecretario de la Presidencia señor Rebunde padece un fuerte catarro habiéndose visto obligado a guardar cama.

**El colegio de huérfanos**  
(Por telegrama)

**Inauguración**  
1. A las 11:15 n. Los reyes han inaugurado el edificio destinado a colegio de huérfanos de la Armada. Fueron recibidos por el ministro de Marina y las autoridades. El general Viniagra pronunció un discurso de gratitud al Rey. El monarca le contestó con otro improvisado, diciendo que los huérfanos de la Armada serán cobijados en el nuevo centro donde recibirán la salud del cuerpo y del espíritu. Felicita al Consejo de Administración por haber realizado brillantemente tan hermosa idea. Se congratuló de que la Marina vea cumplidos sus deseos. Los reyes fueron aclamados.

**ALBA**  
(Por telegrama)

**Visita al ministro**  
1. A las 11:15 n. Los funcionarios del Estado han visitado al ministro para interesarle que recoja con cariño las conclusiones de la Asamblea que han celebrado. Alba ofreció algunas reformas de las que se señalan en las conclusiones.

**La presidencia del Senado**  
(Por telegrama)

**Poseción**  
1.—A las 11:15 n. Es probable que el martes próximo se posesione Groizar de la presidencia del Senado. Inmediatamente se procederá al despacho de los asuntos pendientes entre ellos la declaración de senadurías vacantes por fallecimiento del duque de Tamames y Ilvaro Guilauro.

**A Barcelona**  
(Por telegrama)

1.—A las 11:15 n. El general Alfau marchó esta noche a Barcelona. Su viaje tiene por objeto recoger los pormenores que dejó en la capitulación general.

**Pleito célebre**  
(Por telegrama)

1.—A las 11:15 n. He continuado la vista del pleito del testamento de la condesa de Bornos, alegando el señor Clero en el uso de la palabra. Leyó numerosas cartas de la Condesa, originándose varios incidentes. La sesión de hoy ha resultado más interesante aún que la de ayer. El señor Clero, continuará mañana formando.

**BARCELONA**  
(Por telegrama)

**Llegada de Marina**  
1.—A las 11:15 n. El general Marina á su llegada á Barcelona conferenció con los generales Romero, Rivera, Talavera, Paralta y Du ce. Visitó los cuarteles y ordenó que se celebrasen paseos militares. **Agitación** Con motivo de continuar detenidos en Montjuich los jefes y oficiales de infantería ya conocidos reina notoria molestia, temiéndose que estos sucesos originen la caída del actual Gobierno.

**La "Gaceta,"**  
(Por telegrama)

**Gratificaciones**  
1.—11:15 n. La «Gaceta» publica un decreto dejando sin efecto todas las gratificaciones por acumulación de categorías que disfrute el personal docente de los Institutos,

**LA GUERRA EUROPEA**  
(Por telegrama)

**Resumen de operaciones**  
(Por telegrama)  
**Informes oficiales**  
1.—11:15 n. La resistencia enérgica y firme de las huestes austro-húngaras se reconcentra con todo brío en el monte Hermada, posición fuerte y dominante que se extiende desde la costa á Brestovica, en un frente de más de cuatro kilómetros. En los frentes de tierra no ocurre otra novedad bélica, mencionable. Una división naval italiana, secundada por varios monitores ingleses, ha bombardeado la costa de la península de Istria, llevando la acción destructora hasta algo más al Sur del puerto de Trieste; pero los ataques navales contra el puerto militar austriaco resultarán siempre infructuosos por las buenas disposiciones de defensa de litoral austriaco. En los demás frentes de batalla no hay nada que merezca los honores del comentario.

**Laboratorio Guillaumon.**—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 167.—MURCIA.

**Ultima hora**  
(Por teléfono)

**El arresto de los militares**  
2. A las 4 m. Durante la celebración del Consejo los ministros conferenciaron por teléfono con el general Marina. Este comunicó que durante el día visitó los cuarteles de todas las armas, encon rando la oficialidad respetuosa y dentro de una disciplina patriótica. En consecuencia, el general Marina, pondrá mañana en libertad á los jefes y oficiales que están arrestados en Montjuich. También han sido consultadas las autoridades civiles y militares de las restantes provincias las cuales acusan tranquilidad completa. Los ministros desmintieron rotundamente los rumores de crisis circundados durante el día de hoy.

**ARBITRIOS sobre Muestras y Rótulos**

Don Juan Pagán Ruiz, Arrendatario de varios Arbitrios Municipales. HAGO SABER: Que concedo un plazo de DIEZ DIAS, á contar desde esta fecha, para que los contribuyentes por los conceptos de Escaparates, Escaparates estanterías, Anuncios en fachadas, Muestras colgantes, Cortinas, Toldos y en general todos los conceptos que integran la Tarifa letra F. del Arbitrio Municipal denominado «Anuncios y Rótulos», puedan dar sus descubiertos correspondientes al año 1916 y primer semestre del año actual, sin recargo alguno, en la oficina recaudatoria, calle de la Merced número 31. Advertiendo que transcurrido el indicado plazo se procederá al cobro, de los descubiertos que quedaren, por el procedimiento ejecutivo de apremio. Murcia 29 de Mayo 1917.—JUAN PAGAN.

**BOLETIN MURCINO**

Julio 1917  
SABADO II  
San Marcellin, San Pedro, San Erasmo y San Nicolás Peregrino, etc.—Temp.—Anima.—I. P.

**CULTOS**

**Ejercicios del S. C. de Jesús.** En Madre de Dios. Por la mañana á las siete. Los días en que esté a Vela y las cinco y media de la tarde. En San Nicolás.—Por la mañana á las siete. Los días 1, 2 y 3 se celebrará el Triduo á las cinco y cuarto de la tarde, predicando don Julio Lopez Maymón. En San Lorenzo.—Por la mañana en la misa de siete y media. **VELA Y ALUMBRADO**  
Día 2.—En San Bartolomé por don Atanasio Abellán y esposa. Día 3.—En San Juan por don Vicente Mateu Cebí y doña Francisca Casanova Martí.

**JURISDICCION**

**Ehonorabuena**  
Los alumnos del cuarto y tercer año del Bachillerato, de este Instituto provincial, Antonio y José Molina Estrada, han acreditado también este año su aprovechamiento, mereciendo cada uno las cinco calificaciones de sobresaliente, mas una matrícula de honor el primero y dos el segundo. Reciban nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva á los padres de tan aprovechados jóvenes.

**JABON ZOTAL**  
CONTRA ENFERMEDADES DE LA PIEL.

**Antonio Llamas**  
El valiente maestro murciano que tan brillante campaña está realizando en esta temporada toreará el próximo domingo en la plaza de Alicante ganado de don Manuel Santos de Salamanca, alternando con Negrete. El 7 del actual, día del Corous, alternará en Jamilte con Rodalite toreando reses de Clairac. Sabemos de muchos aficionados de Murcia que se proponen asistir a estas dos corridas para ver los progresos de este valiente y simpático diestro.

**Ehonorabuena**

Se la caviamos muy cordialmente a la bella señorita Carmen Rodríguez Moreno, hijo de nuestro querido amigo el arquitecto municipal don José Antonio, por los brillantes exámenes verificados en la Normal de Maestros, donde ha obtenido brillantes notas.

**Enfermedades del pecho**  
Dr. Martínez Ladrón e Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco.—Murcia Teléfono 225.

**Gratitud**

En nombre del apenado esposo e hija de la que fué en vida la virtuosa señora doña Iba el Roca Rodríguez, damos las gracias a cuantos le han prodigado sus consuelos con motivo de la desgracia que les aflige y tuvieron la atención de asistir al entierro de la finada. Al acoger el encargo reiteramos a la rigida familia y de un modo especial a nuestro corresponsal y amigo don Fu gencio, hijo de la finada el testimonio de nuestro pésame más sentido.

**Banco de Albacete**  
Sucursal de Murcia Plaza de Hermandades Amoras, núm. 4. Horas de oficina: de nueve á una de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

**Bachiller**  
El director del Instituto de Alicante remite título de Bachiller a favor de don Juan Pastor.

**HERNIAS** Vientres voluminosos. Precoz de la Matriz, Deformidades, Gordos, Calves, Tratamiento en operar. Dr. CAMPOS-Montero, 38-Madrid. En Murcia, de 11 a 1, el 19 de cada mes, HOTEL PATRON.

**Banquete vegetariano**  
Como todos los viernes se sirvió ayer en el Recreative Sport menú vegetariano, siendo numerosas las personas que asistieron al banquete las que elogiaron el menú que fué muy bien servido.

**En tercera plaza**  
De Lorquí: Exploradores.—Páginas de la campaña por el comandante Canaxa.—Mercados locales.—Comercio, Industria y Navegación.—Registro civil.

**Recreative sports**  
Parque de atracciones y recreos

Gran programa de cine al aire libre para las noches del sábado y domingo. El domingo en la tarde, segunda sesión de los bailes para el concurso con opción a premios. Café restaurant. Cubiertos desde dos pesetas en adelante, bocadillos y meriendas con micas. Helados y refrescos. Servicio de tranvías hasta las 11 de la noche.

**Arbitrio de Canales**  
Se prorroga hasta el día 10 de los corrientes el pago sin recargos del referido arbitrio en la oficina recaudadora calle del Carril núm. 6. Murcia 1 de Junio de 1917.—El arrendatario, Antonio Tortosa.

**ESPECTACULOS**

**Ortíz**  
Compañía cómico-dramática de Lasheras-Gentil. A las siete y cuarto «Malvaloca». A las diez, «La garra».

**Circo**  
Compañía de Pablo Lopez. Función para hoy: A las siete y cuarto, «El Grumete». A las diez, «La Marsellesa» y «La Vieje-cita».

**Recreative Sport**  
Gran parque de atracciones.

DE LORQUI

EXPLORADORES

Si grande es la importancia y el prestigio de la instrucción de los Exploradores en las poblaciones grandes, no lo es menor en los pueblos pequeños. En estos, la educación física es uno de los puntos de más trascendencia...

Claro que en los pueblos pequeños, se ofrecen grandes dificultades por lo costoso que resulta el sostenimiento de una tropa, y por que en ellos solo hay una docena de muchachos que puedan costearse el equipo; pero cuando estos pueblos aunque pequeños y pobres, son grandes de alma y ricos en miras y sentimientos...

De ahí que el pueblo de Lorquí ha dado un ejemplo en esta provincia de buena voluntad, constituyendo un Consejo local el 27 de Abril, en el que figuran las principales personalidades de esta localidad, las que haciendo honor al lema de «Siempre adelante»...

Tratándose de un pueblo de 17 000 habitantes, no hay que dudar que el éxito ha sido grandioso y que honra al pueblo de Lorquí, puesto que al mes justo de la constitución del Consejo, tuvo lugar el domingo 27 la inauguración con cincuenta exploradores equipados, y a la que asistió en representación de la tropa de Molina una patrulla del grupo «malva» mandada por el instructor señor Cayu la...

El entusiasmo que reinaba en el pueblo era delirante; los balcones aparecieron engalanados con luces y colgaduras.

A las siete de la mañana, reunida la tropa en el cuartelillo, con la banda de música a la cabeza y acompañada del Consejo en pleno, se dirigió a la Plaza, donde cantó el himno, recorriendo después las principales calles, dirigiéndose a la iglesia, donde oyó su primera misa, y en la que nuestro querido párroco señor Grifan, dirigió una elocuente póstica a los pequeños Exploradores.

A la tarde, después de haber verificado movimientos de orden, se estableció el campamento en la Plaza Mayor, saliendo a las tres de la tarde de excursión a los puentes de Molina donde hablan de conferencias con los Exploradores molinenses y donde se dieron un abrazo de confraternidad, estrechándose más las relaciones de estos pueblos vecinos.

Omiso en esta crónica citar nombres, porque los laureles, son del Consejo en general, puesto que todos sus individuos que ya ostentan la insignia, tienen el mismo entusiasmo, y del pueblo todo que contribuye a ellas tan benéficos, habiéndose infiltrado en todos el lema de «Siempre adelante».

Sin embargo no debemos de dejar de hacer constar la nota tan simpática dada por el presidente del Consejo local don Ildefonso Sánchez, que ha facilitado sin limitación el equipo, para cubrirlo en la forma que puedan hacerlo las familias.

Un sincero aplauso al Consejo en pleno, un saludo cariñoso al pueblo de Lorquí y un abrazo a estos Exploradores, que son el porvenir y engrandecimiento de su pueblo, no dudando que el entusiasmo que reina será cada día más grande, pues los señores del Consejo son los primeros que han prometido por su honor ir «Siempre adelante».

Historia de Lorquí

Por el señor presidente del Consejo provincial, don Isidoro de la Olvera, se ha encargado a don Joaquín Báguera haga una recopilación de datos de la historia de este pueblo, para conocer el escudo y el nombre que deben ostentar estos Exploradores como hijos de Lorquí, por la diversidad de pareceres sobre si eran lorquineses o lorcanos.

El señor Báguera, con la amabilidad que es en él peculiar, nos ha facilitado los datos siguientes: Que en el mapa de la Daitania, del sabio Fernandez Guerra se incluye entre los pueblos ribereños con el nombre de Horci, siendo sede episcopal por los años 739 y 743 substituyendo a la destruida Cartagena en los días del valeroso Teodomiro.

De modo que los vecinos de Lorquí han de llamarse Horcitanos. El escudo por ser el pueblo encomienda de Santiago es la cruz de la orden completamente roja en campo de plata. Este pueblo se muestra muy agradecido tanto al señor Olvera como al señor Báguera, por haberlos dado a conocer cosas que este pueblo ignoraba de su historia por no existir antecedentes ningunos en estos archivos.

Correspondencia

PERSIANAS de todas clases. Las de mejor calidad y más baratas se venden en la estería de Francisco Sarabia Martínez, Plaza de San Antonio, núm. 9.—MURCIA.

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

La situación militar

Los buques italianos presiguen sin cesar en su tenaz empeño avanzar en la ruta de Trieste y en su último empuje táctico han logrado nuevos progresos en el Corso. Al Norte de San Giovanni han pasado de la vía férrea de M. n. falcone a D. l. l. y en su avance en la dirección oriental ocupan una altura que va desde la cota 145 a la 80, el Sudoeste de M. de z. z. Pero frente a Hermada, posición que domina toda la vasta zona de operaciones y que los austriacos han organizado a maravilla, se estrelló su impetuosidad y su coraje, de modo que sirvió su impulso y su decisión ante la formidable resistencia que en este punto oponen de consumo la naturaleza y el adversario.

Al Este de Gorizia, en el sector montañoso de Starogora y de Panovita, el comunicado oficial, tanto de los italianos, como de los austriacos no menciona nada más que estacadas de artillería; toda esta vasta región está absolutamente dominada por el fuego continuado de las baterías numerosas que los austro-húngaros han empleado sobre las cimas de San Gabriel y San Daniel, así como en Cromberg, que se hay al Sur de estas referidas alturas.

Mientras no conquistan las escaltantes las alturas situadas al Norte de Gorizia no hay que contar con que la Intendencia de los ejércitos que acudilla Cadorna pueda ganar terreno en la faja oriental de Gorizia.

El objetivo principal para los italianos es Monte Santo, por ello con esta finalidad manifiesta dirige Cadorna sus asaltos por el Oeste y por la cresta que se extiende hasta Monte Cuoco, poseyendo tan solo la parte de este cresta, que va desde el monte Cuoco hasta Playa. En esta gran batalla, sin zizanta y decidida, interviene constante...

mente y de un modo heroico, triplicando la actividad italiana que ha tenido a su cargo el bombardeo de las baterías enemigas.

En el frente francés se multiplican silenciosamente los batallones alemanes, repitiendo sus ataques contra las alturas al Sur de Moronville y en la Campaña y en el monte Bond Carquet.

La artillería germana recrudesció su actividad en la orilla izquierda del Mos, en la famosa región del Mont Hamme, donde un tiempo fueron tan enormemente trágicos los sucesos acaecidos en las aguas y la resistencia abnegada y heroica de los alemanes.

Las tropas británicas del Mariscal Sir Douglas Haig en un pequeño empuje de sorpresa conliguieron un ligero avance hacia la Fortuna les Croisettes, T. l. l. es, en resumen, la situación en los diversos frentes donde se mantiene activa y energética la pelea.

COMANDANTE CUNAXA

Precios del mercado

LOÑIA DE MERCIA

Precios por 50 kilos del día 1: Patatas nuevas, 85.—Tomatas 35.—Alcachofas, 10.—Hojas 25.—Judías, 60.—Papas, 60.—Ajo, 60.—Naves, 60.—Colifloras, 60.—Habas, 60.—Goles, 60.—Cebollas largas, 60.—Baniatas, 60.—Navajetas, 60.—Guisantes 50.—Limonas, 60.—Cebolla, 0.15.—Uvas, 60.—Peras, 60.—Alcachofas, 60.

PERCADERIA

Precios por kilo, del día 1: Pasadua 2.00.—Sardinas, 1.80.—Mujol, 0.60.—Boga, 0.80.—Magro, 1.00.—Boga, 0.60.—A. achá, 0.60.—Salmónete, 1.60.—Atún, 2.00.—Dorada, 1.40.—Boquerón, 0.4.—Yblas, 0.60.—Crisolares, 2.5.—Vezos, 0.60.—Paje, 0.60.—Livas, 0.80.—Langados, 0.60.—Corbas, 1.00.—Bachas, 0.60.

Comercio, Industria y Navegación

Nueva Junta consultiva. Con arreglo al Real decreto del ministerio de Fomento, que ha firmado S. M., creada una Junta consultiva de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación firmada la misma el director general de Comercio, que presidirá, y cinco presidentes de los citados organismos, nombrados por el ministerio de Fomento.

Las funciones de dicha Junta se referirán exclusivamente a la organización y funcionamiento de la...

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hiperclorhidria), la flatulencia, catarro de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO C. J. 2.50 pesetas. La falta de acidez (hipoclorhidria) vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas.

Murcia: Farmacia Catalana

Cámaras de Comercio, Industria y Navegación

1.º Evacar las consultas que el ministerio de Fomento y el director general de Comercio formulen.

2.º Estudiar las medidas y disposiciones que convenga adoptar para el estricto y fiel cumplimiento de la ley, reglamento y disposiciones por que se rigen las Cámaras.

3.º Promover a la Dirección general visitas administrativas, encaminadas a conocer hechos, corregir deficiencias y proporcionar estímulos reactivos a Cámaras que en sentir de la Junta lo necesiten; y 4.º Dirigirse a las Cámaras en forma de observaciones, consejos y advertencias, relacionados con las mismas fines.

La Junta se reunirá, ordinariamente, tres veces al año, en la segunda quincena de Febrero, de Junio y de Octubre, y además cuantas veces lo estime necesario el director general de Comercio.

Mientras no se consignen cantidades suficientes en los Presupuestos generales del Estado, los gastos de todo orden a que dé lugar la organización y funcionamiento de la Junta consultiva, serán atendidos con las cuantías que voluntariamente abonen las Cámaras de Comercio e Industria. Si el Gobierno consignase cantidad para este servicio, y no fuera suficiente para cubrirle en su totalidad, la diferencia se cubrirá por la suscripción de las Cámaras e Industria, sobre la base de lo que en un principio hubieran entregado, y con arreglo al porcentaje que realice la propia Junta.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones, 4. Nacimientos, 2. Matrimonios, 3.

Catual

Defunciones, 5. Nacimientos, 4. Matrimonios, 2.

SARNA (ROÑA)

Sin haberla oído recientemente el Antiséptico Martín 3 pesetas franco. — Depósito: San Bartolomé, 1.—Farmacia.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Galdurno. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos minerales, alimentos y bebidas. Alocación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys.

Barrio nuevo.—L. A. Frente al Hospital de la Fuencanta

AUTO-PIANOS Y PIANOS «AROLIA»

Pianos «Cassó S.F.H.A.» primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para todas clases de pianos. Salón de exposiciones y venta: Sagasta, núm. 22, 24 y 26.

PABLO MARTINEZ. Ventas de pianos desde 25 pesetas mensuales. Calculos, cambios y reparaciones. ATENCIONES GRATIAS.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Díez Pino. Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Laborerías, 10.

HVISO. CONTRA EL GASTO. El problema de la vida con la mayor economía, pues en la Serrería de Hita se hacen trajes frescos de toda la medida desde diez pesetas en adelante; y de lana, desde el increíble precio de veintidós pesetas. Emerada confección y pronta en los encargos. No equivocar: Serrería de M. Hita, Sagasta, 35.

VICTORIA

Polvco de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO.

Academia Francés y Contabilidad

F. FIEUX. SANTO DOMINGO, 31.—BALANOS 1916. Instituto y Normal. Matriculas. 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4. Correos.—Aprobados, 4.

GRATE DE RIOINO

SINCOLOR, OLOR, NI SABOR. Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por su procedimiento especial. ÚNICO PUNTO DE VENTA. Farmacia Moderna DE AYUSO MIERO. No Cristóbal, 8, Murcia.

Presenta el antiguo Correo

Imp. de EL TIEMPO

—¡Basta de burlas!—exclamó seriamente la señora de Prestes.—¡Ya pagarás tú algo por parecerme a ese hombre!

Es un trabajador, un muchacho de gran mérito, ingeniero muy estimado, que debe su situación a su inteligencia, a su voluntad, a sus esfuerzos.

—¡Oh! ¡qué panegírico! Yo no sabía nada de eso.

—Es quien salvó a Medaleña el día del incendio.

—¡Ah! verdaderamente... ¡De modo que se trata de ese héroe desconocido que, a manera de los príncipes, desea guardar el incógnito?

—Podrías seguir el ejemplo de ese joven, en lo que concierne a su valor, su modestia y su lealtad. Sería mi más ferviente deseo; pero no me atrevo a esperar que pienses seriamente en enmendarte.

Sea como sea, ya ves que es inútil perseguir a Magdalena con tus pretensiones amorosas. Te pondría vanamente como obstáculo a los proyectos de esos dos criaturas que me interesan. Te lo repito: imita lo mejor que puedas a Andrés, trabaja y procura ser digno como él.

—Gracias por el consejo—replicó Marcelo picado por los reproches y cuyo orgullo se sublevaba con las comparaciones poco halagüeñas de que era objeto.—De lo raro es usted, madrián,

no me meta usted constantemente a ese hombre en la cabeza.

Puesto que la fatalidad parece querer colocarle en mi camino y exigirle en mi rival, es suficiente para que le aborrezca, sin que lo excre, además, por sus méritos burgueses.

Esté usted persuadida—continuó con los ojos chispeantes de rencor, mientras creía su cédula reprimida—que el amor que por él siente la hermosa Magdalena, no es motivo suficiente para seguir la pasión que me abrasa.

Si ese hombre quiere disputármela, tendrá que contar conmigo. Entonces veremos quién sale vencedor.

Año a Magdalena, ¿entiende usted?, la amo con todas las ardoras de mi naturaleza salvaje y apasionado que desprecia frenos... Yo la quiero, y la tendré, a despecho de todo... y de usted misma.

Avanzaba por aquel acento vehemente, la señora de Prestes contempló con secreto terror a aquel joven de veinticuatro años, cuyo porvenir aparecía sombrío.

Le oyó hablar, intentando, por los cambios de su semblante, analizar lo que podía haber de sincero en el cuento la pasión le espoleaba.

En su espíritu se operaban comparaciones y conciliaciones, estableciendo la relación que había entre aquella naturaleza indomable y temblorosamente maltrada, y lo que creyó del carácter

ter irreductible, del temperamento ardiente, caprichoso y apasionado de su hermano difunto, Diana de Changis.

Naturalmente, aquellas reflexiones la encaminaban a lo que constituían la perla del oro y la esperanza de su vida, es decir, al hijo perdido.

También él debía de ser, actualmente, un hombre, y, teniendo en cuenta las leyes de atavismo, que parecían afirmarse en la persona de su hijo, debía de parecerse a ella, poseer su presencia, su dulzura, al mismo tiempo que la franqueza, la firme lealtad y la energía de su desdichado padre.

¡Ah! ¡cómo le iraba a aquel hijo, aquel pequeño Juan, hacia el que tendía ardientemente todas sus fuerzas, todas sus aspiraciones generosas y fieras de su elusivo anhelo!

Desde que hubo visto a Andrés, aquel muchacho modesto y vulnerable en su orgullo bella, se encendió con la idea de representárselo como a su hijo bajo sus rasgos simpáticos...

La voz de Marcelo, un minuto silencioso, la sacó bruscamente de sus reflexiones.

—Creo—apuro Marcelo,—que todas las precauciones de usted y su protección por los amores de esos tórtolos, son inútiles.

¡No conseguirá usted nada, se lo aseguro! El joven de quien habla usted, no se casará nunca con la hija de Dalibart; lo sé por experiencia propia.

En cuanto a la hija de Dalibart y a lo que pueda contarle, creo, madrián, poder decir a usted que se me antoja excesivo entrometimiento en asuntos personalmente míos. —Opino lo contrario, porque Magdalena está bajo mi protección precisamente para sustraerse a sus miradas gacetas. —Le he prometido formalmente mi apoyo, y mantengo la promesa. —Además, esa niña no puede, en modo alguno, escucharte; ya debiste comprender, por sus respuestas y por su actitud, que ama a otro. —¡Hola! ¡hola! ¡he ahí lo irrisorio!—masculó el joven.—Entonces, la señorita es vulnerable... Y usted conoce a ese otro, madrián? —Está usted de dichosos confidentes? —Yo le conozco... y tú también. —Me guste; así lucharé con ventaja. Conocer al enemigo, es vencerle a media.

